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12 февраля в Москве под председа-
тельством Михаила Шмакова состо-
ялось заседание Генерального Сове-
та Федерации Независимых Проф- 
союзов России. Алтайский краевой 
союз организаций профсоюзов пред-
ставлял председатель – Иван Панов. 

Как сообщили в Департаменте обще-
ственных связей Аппарата ФНПР, были 
рассмотрены вопросы «О проведении 
отчетно-выборной кампании ФНПР в 
2019–2021 годах», «О созыве X съезда 
Федерации Независимых Профсоюзов 
России», «О ходе выполнения Плана 
практических действий по реализации 
решений IX съезда ФНПР в 2018 году», 
«О плане мероприятий по проведению 
Года 100-летия АТиСО (ВШПД), Года 
профсоюзного образования».

С докладом о созыве X съезда Фе-
дерации Независимых Профсоюзов 
России выступил заместитель пред-
седателя  ФНПР Давид Кришталь. 
«Восьмой съезд Федерации определил 
новый порядок проведения отчетно-вы-
борной кампании. Сначала – съезд 
ФНПР, определяющий цели и задачи 
профобъединения, а затем – съезды 
и конференции членских организа-
ций. При принятии этого решения мы 
определились, что его реализация  
возможна только после истечения 
двух отчетно-выборных циклов. Приняв 
сегодня решение о проведении съезда 
в указанные даты, мы завершим так 
называемый переходный период…».

Генсовет ФНПР принял решение о со-
зыве X съезда ФНПР 20–22 мая в Москве с 
нормой представительства – один делегат 
от 50 тысяч членов профсоюзов. В числе 
вопросов, внесенных на рассмотрение 
Съезда, отчет Генерального совета ФНПР 
о деятельности по выполнению решений 
IX съезда ФНПР, принятие резолюций 
X съезда и Программы ФНПР, выборы 
руководящих и контрольно-ревизионных 
органов.

Председатель ФНПР Михаил Шмаков 
отметил, что «актуальность проведения 
X съезда ФНПР – в том числе и в необ-
ходимости  проанализировать работу 
профсоюзов в ответ на имевшие место в 
отчетный период серьезные социальные 
вызовы… Считаю, что настало время и 
для внесения поправок в Закон о проф- 
союзах, настало время там, где это 
требуется, менять методику и тактику 
нашей борьбы за социально-трудовые 
права работников».

Генсовет ФНПР принял постановле-
ние о проведении отчетно-выборной 
кампании ФНПР в 2019–2021 годах, в 
том числе двух съездов общероссий-
ских профсоюзов и трех конференций 
территориальных профобъединений в 
2019 году, 16 съездов профсоюзов и 59  
конференций в 2020 году, 19 съездов 
профсоюзов и 20  конференций в 2021 
году. Ряду профсоюзов рекомендовано 
провести съезды в 2021 году.

Генеральный совет ФНПР обратил 
особое внимание в ходе проведения 
отчетно-выборной кампании на необходи-

мость решения задач организационного, 
финансового и кадрового укрепления, 
обеспечение единства действий проф- 
союзов страны, дальнейшего усиления 
их роли как организации коллективной 
защиты социально-экономических ин-
тересов трудящихся.

Члены Генсовета приняли к сведению 
информацию о ходе выполнения Плана 
практических действий по реализации 
решений IX съезда ФНПР в 2018 году. При 
этом были поддержаны коллективные 
действия членских организаций ФНПР, 
их требования по разработке комплекса 
мер для реализации прав пенсионеров, 
предпенсионеров и молодежи с учетом 
рисков, связанных с повышением возраста 
выхода на пенсию. В основном одобрены 
действия профсоюзов и работа Российской 
трехсторонней комиссии по регулиро-
ванию социально-трудовых отношений, 
направленные на обеспечение достойного 
труда, развитие социального партнерства, 
сохранение жизни и здоровья работников, 
совершенствование информационной и 
организационной работы профсоюзов.

На заседании Генсовета был утвержден 
план мероприятий по проведению в 2019 
году Года 100-летия АТиСО (ВШПД), Года 
профсоюзного образования.

Основные документы заседания Ге-
нерального совета ФНПР размещены 
на сайте www.fnpr.ru.

Иван Панов, председатель Алтайского 
крайсовпрофа, прокомментировал итоги 
Генсовета: «Профсоюзные организа-

X СЪЕЗД ФНПР СОЗЫВАЕТСЯ 20 МАЯ 2019 ГОДА

ции Алтайского края уже вступили в 
отчетно-выборный цикл, в отдельных 
первичных профсоюзных организациях 
уже прошли первые собрания. С 2019 
по 2021 годы пройдут практически все 
отчеты и выборы в краевых организаци-
ях. Основная масса отчетно-выборных 
конференций краевых отраслевых ор-
ганизаций профсоюзов пройдет осенью 
2019 года, а до этого – весной, летом и 
в начале осени – собрания в первичках.  
Отчетно-выборные конференции – это 
всегда особый этап подведения итогов, 
выбора пути, постановки задач, и на всех 
уровнях к нему очень серьезное отно-
шение. Мы уверены, что в результате 
отчетно-выборной кампании нас ждет 
обновление и омоложение состава проф-                                                                       
союзных активистов, а значит, задачи 
по обучению, более целенаправленной 
работе с кадрами и объявленный ФНПР 
Год профсоюзного образования хорошо 
сочетаются, помогают предусмотреть 
заранее многие аспекты организационной 
работы и к ним подготовиться».

Подготовила 
Любовь НЕКРАСОВА
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ПОЗДРАВЛЯЕМ С 23 ФЕВРАЛЯ!

Алексей ШАКУЛЯ, председатель коорди-
национного совета Тюменцевского района, 
председатель первичной профсоюзной 
организации МБУ ДО «Тюменцевская 
детская школа искусств»:

– В армии я проходил службу с июня 
1988 по июнь 1990 года. Попал в служить 
в космические войска, тогда мы о таких 
и не слышали. Привезли нас в часть, 
расположенную в городе Енисейске 
Красноярского края, и объявили, что 
поздравляют с прибытием в войска кос-
мической связи. Всего таких частей на 
территории бывшего СССР было на тот 
момент лишь 14.

После курса молодого бойца попал 
в учебную часть, которая находилась 
в Симферополе. И вот после присяги 
нас поездом из Красноярска повезли в 
Крым! Представьте: за неделю больше 
половины страны проехали, да еще на 

юг! В нашей части мы еще и зелени толком не видели, а на небольшой станции 
перед Керченским проливом, где мы ждали поезда, перед вокзалом росло 
персиковое дерево. И вот мы, голодные солдатики, фуражками, как буме-
рангами, сбивали персики.

В армии я научился пунктуальности и терпеть не могу опаздывать куда-то. А 
еще научился писать планы занятий, что помогло при работе в школе.

После учебки уже сержантом вернулся в часть и попал служить в роту охраны, 
ходил в караулы, в основном практически через сутки. С большинством сослужив-
цев связь со временем потерял, только с несколькими периодически общаюсь 
благодаря социальной сети «Одноклассники», переписываемся.

Владимир ЛОМАКИН, председатель координа-
ционного совета Косихинского района,  предсе-
датель ППО администрации района, заведующий 
архивным отделом:

– Я офицер запаса. Когда учился в Барнаульском 
государственном педагогическом университете, 
у нас там была военная кафедра, я ее закончил 
и получил звание лейтенанта, по специальности – 
заместитель командира взвода по работе с личным 
составом. Двухмесячные военные сборы проходил в 
Барнауле, на базе при педуниверситете. Нас возили 
на стрельбы на полигоны. Стреляли из пистолетов, 
автоматов, пулеметов, кидали гранаты. Мы были 
мотострелками, это войска пехоты. У нас были БТРы 
и БМП. Едешь в броне и руководишь отделением 
мотострелкового взвода. Очень интересно было 

самому водить БТР и сдавать на нем экзамен по вождению. Был 1996 год, тогда 
иномарок в стране было мало, джипов-вездеходов тем более, поэтому то, как 
едет БТР по бездорожью, очень впечатляло.

В целом можно сказать, что служба проходила в тепличных условиях. После 
принятия присяги были моменты, что нужно было на сутки оставаться, но в ос-
новном вечерами нас отпускали домой. Как раз было лето, и в один из очень 
жарких дней мы с ребятами все вместе пошли купаться на Обь, в район нового 
моста (мост этот тогда еще только строился). И получилось так, что один из 
нашей группы курсантов спас трех утопающих, двое из которых – дети. Просто 
внимательно смотрел на воду и заметил, что купающихся вдруг понесло течени-
ем реки и они начали тонуть. За это ему позже была объявлена благодарность 
от руководителя военной кафедры. Вот такой случай запомнился на всю жизнь, 
хотя это было уже более 20 лет назад.

Кстати, и до сих пор я ежегодно езжу на стрельбы на полигон, так что опре-
деленные навыки сохраняю, приходилось участвовать и в межрайонных сорев-
нованиях, которые организует и проводит военкомат.

В профсоюзных организациях всех уровней работает много мужчин, которые служили своей стране в рядах Воо-
руженных сил. Служат они Родине и сейчас, на другом поприще, с теплотой вспоминая свою армейскую молодость, 
«науку побеждать», присягу, серьезное мужское дело, доверенное страной, которое выполнили с честью. Для многих 
армия стала первым самостоятельным  шагом в этой жизни, помогла узнать себя, найти друзей, мир посмотреть и 
себя показать. В прошлом году перед Днем защитника Отечества «ПА» начала серию публикаций-воспоминаний об 
армии, службе, запомнившихся моментах. В этом году решили ее продолжить. Поздравляем всех членов профсою-
зов с 23 февраля, Днем защитника Отечества, и желаем всем мирного неба, счастливой семейной жизни, достойных 
зарплат и уверенности в своих силах.

18 февраля 2019 года на засе-
дании Президиума Алтайского 
краевого союза организаций 
профсоюзов (Алтайского край-
совпрофа) был обновлен состав 
Молодёжного совета крайсов- 
профа. Ротация произошла по 
предложениям членских ор-
ганизаций и в соответствии с 
Положением о Молодёжном 
совете крайсовпрофа.

Президиум утвердил пред-
седателем Молодёжного со-
вета крайсовпрофа  Гусева 
Александра Владимировича, 
представителя Алтайской крае-
вой организации Общероссий-
ского профсоюза работников 
государственных учреждений и 

общественного обслу-
живания Российской 
Федерации.

Александр в проф- 
союзе с 2010 года, 
c 2016 года является 
председателем пер-
вичной профсоюзной 
организации Государ-
ственного учрежде-
ния — Отделения Пен-
сионного фонда Рос-
сийской Федерации 
по Алтайскому краю. 
Постоянный участник 
молодёжных профсо-
юзных мероприятий, 
проводимых крайсов- 
профом. 

В планах у Алек-
сандра — не только 
общее руководство 
Молодёжным сове-
том, но и решение 
вопросов по защите 
социально-экономиче-
ских прав работающей 

и учащейся молодежи, привле-
чение ее в ряды профсоюзов, 
подготовка и пополнение проф-                 
союзного актива молодыми 
людьми, а также организация 
различных мероприятий. 

Желаем Александру боль-
ших успехов в реализации всех 
намеченных планов и проектов, 
удачи в нелегкой профсоюзной 
работе!

Максим ВЕТРОВ, 
заместитель заведующего 
отделом организационной 

работы и развития 
профсоюзного движения

У МОЛОДЁЖНОГО СОВЕТА 
АЛТАЙСКОГО КРАЙСОВПРОФА 

НОВЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
19 февраля в зале Министерства 
сельского хозяйства Алтайского 
края состоялось совместное за-
седание краевой рабочей груп-
пы по снижению неформальной 
занятости в Алтайском крае и 
рабочей группы по вопросам 
выплаты заработной платы в 
составе краевой трехсторонней 
комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений 
(в режиме видеоконференции).

 
В работе приняли участие чле-

ны рабочей группы со стороны 
профсоюзов во главе с председа-
телем Алтайского крайсовпрофа 
Иваном Пановым. Провел засе-
дание заместитель Председателя 
Правительства Алтайского края, 
министр  экономического разви-
тия Павел Дитятев.

В повестке дня значилось три 
вопроса. «О ситуации с опла-
той труда в Алтайском крае» 
членов рабочей группы проин-
формировала Надежда Капура, 
начальник краевого управления 
по труду и занятости населения. 
По видеосвязи собравшиеся 
пообщались с  главой Баевского 
района Андреем Мерцем, где 
задолженность по заработной 
плате с начала года выросла поч-
ти на миллион рублей. Андрей 
Давыдович рассказал о ситуации 
на сегодняшний день. Ситуацию 
прояснил и Юрий Родионов, 
конкурсный управляющий МУП 
«Тепловик» Баевского района, 
мероприятия по банкротству 
которого он проводит, и ос-
новная задолженность района 
формируется именно за счет 
этого предприятия. Члены ра-
бочей группы и представители 
краевой власти решили еще 
раз собраться узким кругом, 
пригласив к разговору другие 
заинтересованные стороны, 
чтобы выработать необходимое 
решение.

По этому же вопросу о работе, 
проводимой прокуратурой края 
по защите прав граждан на сво-
евременную и в полном объеме 
оплату труда, рассказала Свет-
лана Марышева, начальник от-
дела по надзору за исполнением 
законодательства в социальной 
сфере Прокуратуры Алтайского 
края. Ее рассказ дополнила Елена 
Селиванова, начальник отдела 
по контролю и надзору в сфере 
саморегулируемых организаций 
управления федеральной служ-
бы госрегистрации, кадастра 
и картографии по Алтайскому 
краю, ознакомив с практикой 
по рассмотрению обращений 
на арбитражных управляющих в 
рамках процедуры банкротства 
и сообщив о росте жалоб от 
физических лиц. 

Далее, согласно повестке дня, 
был рассмотрен вопрос «О ре-
зультатах по снижению нефор-
мальной занятости», докладчик 
Наталья Третьякова, заместитель 
начальника управления по труду 
и занятости населения, которая 
в конце выступления предложи-
ла ознакомиться с позитивным 
опытом работы в Косихинском 
районе Алтайского края. Елена 
Красилова, заместитель главы 
Косихинского района,  рассказала 
о практике легализации трудовых 
отношений и положительном 
опыте работы. Далее рабочей 
группе было предложено внести 
дополнения и утвердить план 
мероприятий, направленных на 
снижение неформальной заня-
тости в Алтайском крае на 2019 
– 2021 годы. Все дополнения 
и уточнения будут внесены и в 
ближайшее время опубликованы.

По третьему вопросу инфор-
мацию предоставила Надежда 
Капура. Она рассказала «О 
присоединении работодателей 
к Региональному соглашению 
о размере минимальной за-

работной платы в Алтайском 
крае на 2019 – 2021 годы и к 
дополнительному соглашению 
к Региональному соглашению 
между Алтайским краевым 
союзом организаций профсою-
зов, краевыми объединениями 
работодателей и Правитель-
ством Алтайского края на 2018 
– 2020 годы». Объяснила ста-
тистику отказов работодателей 
от присоединения к соглаше-
ниям, какие из них признаны 
несостоятельными и получили 
мотивированный отказ в силу 
разных причин. Выступивший 
в прениях Сергей Куркин, ис-
полнительный директор Союза 
работодателей, попросил за три 
предприятия, два из которых в 
стадии банкротства и третье – 
«Ростелеком», которое якобы 
в силу экономических причин 
не может присоединиться к 
Соглашению. 

Иван Панов, председатель 
крайсовпрофа возразил, сказав, 
что «списков работодателей, от-
казывающихся присоединиться 
к Региональному соглашению 
по МРОТ, вообще не должно 
быть в принципе. Мы просим о 
соблюдении минимальных ус-
ловий. Считаю, как существуют 
списки социально ответственных 
работодателей, так должны 
стать публичными и имена тех, 
кто не хочет брать на себя ни-
какой ответственности». Его 
поддержал и  Павел Дитятев, 
сказав, что уровень заработных 
плат в регионе напрямую зависит 
от предприятий внебюджетной 
сферы, которые являются ло-
комотивом по этому показа-
телю для всего региона. Все 
решения краевых рабочих групп 
будут доработаны и доведены 
до членов комиссии и широкой 
общественности.

Любовь НЕКРАСОВА

В БОРЬБЕ ЗА РОСТ ЗАРАБОТНЫХ ПЛАТ
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Актуально

В связи с появлением  в сред-
ствах массовой информации ини-
циативы Центрального Банка и 
Министерства финансов  Россий-
ской Федерации о разработке 
закона о формировании индиви-
дуального пенсионного капитала 
(ИПК) Федерация Независимых 
Профсоюзов России заявляет 
о категорическом несогласии 
с предлагаемыми принципами.

ФНПР последовательно 
выступает за эффективную 
пенсионную реформу, сутью 
которой являются качественное 
улучшение уровня пенсионного 
обеспечения и формирование 
понятного гражданам долго-
срочного механизма страхо-
вания  работника по  старости.

Создание такого механизма 
предложила согласованная 
социальными партнерами Стра-

тегия развития пенсионной 
системы до 2030 года, принятая 
в 2012 году, одна из ее прин-
ципиальных  для профсоюзов 
позиций  –  формирование 
накопительной составляющей 
исключительно на доброволь-
ной основе по личному заяв-
лению гражданина.

ФНПР считает, что  создание 
добровольных пенсионных си-
стем должно стимулировать:

 – заинтересованность ра-
ботника в формировании ин-
дивидуальной системы защиты 
по старости;

–  последовательный рост 
оплаты труда работников;

– развитие предложений 
страховщиков и банков по ус-
ловиям добровольного пенси-
онного страхования для разных 
категорий работников.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
Федерации Независимых Профсоюзов России

Замену демократических  
способов социальной защиты 
на  псевдострахование  путем 
«автоподписки», формируемой 
по лекалам Всемирного банка, 
считаем неприемлемой.

Искусственная дифферен-
циация наемных работников 
в зависимости от места рабо-
ты и доходов не способствует 
ни повышению защищенности  
работников, ни эффективной 
работе пенсионной системы. 

Федерация Независимых 
Профсоюзов России требу-
ет вынесения предложений о 
формировании индивидуаль-
ного пенсионного капитала на 
всенародное обсуждение. 

Принято на заседании 
Исполкома ФНПР 

12 февраля 2019 года

На интерактивном телекана-
ле «Профсоюз ТВ» стартовал 
телевизионный проект Де-
партамента общественных 
связей ФНПР –  ежемесячная  
программа «Время ФНПР».

Как сообщил секретарь 
ФНПР Александр Шершуков, 
первая передача из цикла – это 
обсуждение вопросов фор-
мирования заработной платы 
и тех инструментов, при по-
мощи которых профсоюзы 
могут реально повлиять на 
рост оплаты труда. В студии 
«Профсоюз ТВ» –  секретарь 
ФНПР, руководитель Депар-
тамента социально-трудовых 
отношений и социального парт- 
нерства Олег Соколов.

Следующая передача «Вре-
мя ФНПР» выйдет в конце 
февраля и будет посвящена 

СТАРТОВАЛ ПРОЕКТ 
«ВРЕМЯ ФНПР»

вопросам охраны труда. Экс-
пертом по данной теме высту-
пит секретарь ФНПР, главный 
технический инспектор труда 
ФНПР Виталий Трумель. Ваши 
вопросы и темы для освещения 
в рамках программы «Время 
ФНПР» вы можете направлять 
в редакцию «Профсоюз ТВ» 
по адресу info@profsouztv.
ru с пометкой «Время ФНПР. 
Охрана труда».

Передачи из цикла «Время 
ФНПР» рекомендуются к раз-
мещению на информационных 
ресурсах всех профсоюзных 
организаций. Для размеще-
ния каждого видео из цикла 
необходимо скопировать его 
html-код и вставить на свой 
ресурс. Видео размещены 
на сайте ФНПР по следую-
щей ссылке:  http://www.fnpr.
ru/n/241/17044.html                            

Продолжаются выезды рабо-
чей группы по оказанию мето-
дической помощи координа-
ционным советам в районах 
края. 15 февраля работники 
аппарата Алтайского крайсов- 
профа и ряда председателей 
краевых отраслевых органи-
заций профсоюзов побывали 
в райцентре Косиха. Группу 
возглавлял председатель Алтай-
ского краевого союза органи-
заций профсоюзов Иван Панов.

Состоялась встреча с главой 
Косихинского района Констан-
тином Татарниковым, в которой 
приняли активное участие заме-
ститель главы района по социаль-
ным вопросам Елена Красилова, 
председатель координационного 
совета Косихинского района 
Владимир Ломакин и предсе-
датель комитета по культуре 
администрации Косихинского 
района Алексей Панюков. Глава 
района рассказал о его социаль-
но-экономическом положении 
и о состоянии дел в отдельных 
отраслях и организациях, о тех 
проблемах, с которыми прихо-
дится сталкиваться, о задачах, 
которые необходимо решать в 
ближайшую очередь. Главной 
проблемой по-прежнему оста-
ется низкий уровень заработной 
платы, что влечет за собой отток 
из района и даже из райцентра 
квалифицированных кадров и 
молодежи.

В свою очередь представи-
тели профсоюзной стороны 
рассказали о своем видении 
решения этих проблем и задач 
в рамках социального партнер-
ства, предложили конкретные 
шаги. Начать этот путь необходи-
мо с усиления  и создания  новых 
первичных профсоюзных орга-
низаций в районе. Председатель 
краевой организации профсою-
за работников культуры Лариса 
Зорина, председатель краевой 
организации профсоюза ра-
ботников жизнеобеспечения 
Людмила Нелидина, предсе-
датель краевой организации 
профсоюза работников связи 
Ольга Кобялко и заместитель 
председателя краевой органи-
зации профсоюза работников 
госучреждений и обществен-
ного обслуживания Светлана 
Неупокоева пообщались с ра-
ботодателями и работниками 
организаций своих отраслей, 
рассказали о деятельности 
профсоюзов на уровне края 
и в тех его городах и районах, 
где профсоюзы представлены 
более мощно, чем в Косихе, о 
той помощи, которую проф- 

РАЗРУШАЯ ИНФОРМАЦИОННЫЙ ВАКУУМ

союзы готовы предложить на 
местах, представляя работников 
Косихинского района на уровне 
края, в том случае, если в рай-
оне будут созданы первичные 
профсоюзные организации. 

Как считают представители 
профсоюзной стороны, созда-
ние новых первичных профсоюз-
ных организаций либо воссоз-
дание их там, где они когда-то 
были, но по разным причинам 
давно прекратили свою дея-
тельность, усилит социальную 
защищенность работников, они 
будут более информированны-
ми и грамотными в правовом 
плане.Чувствовалось, что район, 
в котором мало профсоюзных 
первичек, находится в некоем 
информационном вакууме, и 
слово «профсоюз» до приезда к 
ним профсоюзной рабочей груп-
пы у людей ассоциировалось не 
с социальным партнерством и 
полезным взаимодействием, а 
лишь с такими понятиями, как 
конфронтация и забастовки. 
Представители профсоюзов 
своим позитивным рабочим 
настроем помогли развеять это 
заблуждение. Например, после 
встречи с работниками культу-
ры, которую Лариса Зорина 
и Алексей Панюков провели 
в местной библиотеке, глава 
комитета по культуре, выслу-
шав аргументы председателя 
краевой организации РПРК, 
всецело ее поддержал, пред-
ложив работникам культуры 
района влиться в ряды РПРК: 
мол, от этого мы точно ничего не 
потеряем, поэтому попробовать 
стоит, а дальше будет видно, 
есть ли от этого положительный 
эффект. Встреча прошла эмо-
ционально, и чувствовалось, что 
люди заинтересованы в проф- 

союзной поддержке, и в то же 
время достаточно сложные 
условия жизни заставляют их 
быть пессимистичными. Когда 
нет надежды на собственные 
силы, возможно, именно при-
соединение к общественной 
организации на уровне края, 
отрасли, страны поможет ра-
ботникам активнее заявлять о 
своих проблемах, требовать и 
добиваться их решения. Тем бо-
лее что Алтайский крайсовпроф, 
как всегда подчеркивают его 
представители, готов оказать 
и консультативную помощь, 
и юридическую поддержку в 
вопросах охраны труда, защи-
ты трудовых прав работников 
Косихинского района – членов 
профсоюзов.

Встреча в Косихе стала еще 
и предварительным сбором 
информации для того, чтобы, 
узнав о проблемах сельчан, 
обсудить пути их решения 
на предстоящем окружном 
профсоюзном семинаре в 
Заринске. Так, Владимира 
Ломакина,председателя ко-
ординационного совета Коси-
хинского района, интересует 
расширение знаний и ком-
петенций в вопросах оплаты 
труда:«Хотелось бы узнать 
подробнее, каким образом 
мы, профсоюзные активисты, 
можем законными способами 
влиять на уровень заработной 
заплаты жителей района – 
и прежде всего работников 
бюджетной сферы. Крупные 
фермеры в районе выполняют 
все «дорожные карты», у них 
проблемы с зарплатами, я 
думаю, такой нет, как у бюд-
жетников. Фермеры у нас по 
большей части сильные, зар-
плату выплачивают вовремя.

Мне бы хотелось, чтобы под-
робнее осветили тему требо-
ваний, которые предъявляются 
крайсовпрофом и отраслевыми 
профсоюзами в плане отчетно-
сти к первичной профорганиза-
ции. Общественную работу при-
ходится вести в свободное время 
от остальной работы, а его не 
так много. Поэтому людей, 
которые недавно занимаются 
профсоюзной работой, надо 
обучать, давая им информацию 
по максимуму – но именно 
живую, применимую на прак-
тике. Надо им рассказывать, 
как правильно работать, как 
взаимодействовать с властью и 
работодателями. Да, приходят 
письма-рассылки на электрон-
ную почту, но порой там такой 
завал писем, что сложно даже 
просто прочитать всё.

Я заведую районным архивом. 
Не секрет, что наше население в 
стране стареет, и те люди, кото-
рые выходят на пенсию, нужда-
ются в подтверждении сведений 
о трудовом стаже. А позиция 
Пенсионного фонда такова, что 
каждую запись в трудовой книж-
ке человек, претендующий на 
получение пенсии, должен сам 
подтвердить документально. 
Это и сведения о заработной 
плате, и об отработанном ко-
личестве дней. Не секрет, что 
на селе люди начинали рабо-
тать еще с детского возраста, 
и где-то им трудодни ставили, 
где-то нет. Сейчас с нового года 
идет запрос о трудовом стаже в 
сельской местности – если есть 
такой стаж, то будет к пенсии 
прибавка 1300 рублей тем, кто 
проработал на селе 30 лет. Не 
хватает несколько дней – всё, 
в прибавке отказывают. И вот 
люди обращаются в архив, а мы 

им помогаем восстанавливать 
справедливость».

В районе очень гордятся 
тем, что на его территории ро-
дились и жили известные люди, 
оставившие заметный след в 
истории, литературе, культуре 
и науке нашей страны. Это 
космонавт Герман Титов и его 
отец – просветитель и педагог 
Степан Титов; писатель-публи-
цист, создатель легендарной 
коммуны «Майское утро» 
Адриан Топоров; поэт Роберт 
Рождественский; ветеран Ве-
ликой Отечественной войны 
Алексей Скурлатов, ставший 
прообразом для памятника со-
ветскому воину-освободителю 
«Алеша» в Болгарии. Гостей 
из Барнаула косихинцы пригла-
сили в Центр патриотического 
воспитания молодежи имени 
Роберта Рождественского и в 
районный краеведческий му-
зей, провели интереснейшие 
экскурсии, пригласили бывать 
здесь почаще. А представители 
профсоюзов из этой поездки 
сделали еще и такой вывод: 
чтобы разрушить информаци-
онный вакуум в территориях, 
где пока еще незначительно 
влияние профессиональных со-
юзов, необходимо отправлять 
в координационные советы не 
только документы по элек-
тронной почте, но и подписать 
их на газету «Профсоюзы Ал-
тая», а также краевую проф- 
союзную газету необходимо 
отправлять в каждую районную 
библиотеку. Профсоюзы де-
лают очень много хорошего 
и полезного, поэтому нужно 
доносить эту информацию до 
более широкой аудитории.

Татьяна ВОЛОБУЕВА
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Алтайская  краевая  организа-
ция профсоюза работников про-
мышленности (РОСПРОФПРОМ 
– Алтайский край) подвела крат-
кие итоги работы за 2018 год.

Организационная работа

Напомню, 19 апреля 2017 г. в Моск-
ве прошёл объединительный съезд 
трех отраслевых профсоюзов: ОБО-
РОНПРОФ, РОСПРОФМАШ, РОС-
ПРОФТЕКСТИЛЬЛЕГПРОМ. Эта дата 
послужила началом процедуры реор-
ганизации трех краевых отраслевых 
профсоюзных организаций. 25 октября 
2017 года одновременно прошли вне-
очередные конференции в этих трех 
отраслевых краевых организациях, и 
в этот же день состоялась совмест-
ная конференция по объединению 
трех профсоюзов. Далее наступила 
процедура юридического оформ-
ления вновь созданной организации 
РОСПРОФПРОМ – Алтайский край. 
Необходимо было закрытие краевых 
организаций как юридических лиц. Это 
произошло 19 апреля 2018 года, а 25 
мая 2018 года была зарегистриро-
вана Алтайская краевая организация 
Российского профсоюза работников 
промышленности. После этого проф- 
союз РОСПРОФПРОМ – Алтайский 
край полноценно начал свою работу.

С момента создания организации 
было проведено пять заседаний 
Президиума, внеочередная кон-
ференция и пять заседаний краевой 
организации, одно из которых было 
выездным. Выездное совещание 
прошло сразу в двух первичных 
профсоюзных организациях: «Ла-
каса-Тэкс» и «Алтайский трикотаж», 
участники совещания познакомились 
с технологическим процессом, про-
дукцией, руководством предприя-
тий и коллективами. На заседаниях 
краевой организации и Президиума 
рассматривались вопросы текущей 
жизни организации, связанные с 
профсоюзным членством, органи-
зационным, финансовым, информа-
ционным становлением и ростом, 
введением стандартов работы, 
сотрудничеством со сторонними 
организациями, а также вопросы 
использования и развития внутрен-
него потенциала организации.

В мае 2018 г. в рамках системы 
социального партнерства на ФКП 
«Бийский олеумный завод» прошло 
совместное совещание с Админи-
страций Алтайского края, Союзом 
работодателей и краевой организацией 
Российского профсоюза работников 
промышленности, где были подведены 
итоги работы предприятий за 2017 г. и 
намечены планы работы следующего 
года. Там же обсудили роль и задачи 
объединенного профсоюза в системе 
социального партнерства.

5 декабря 2018 г. состоялось засе-
дание ЦК и XV (внеочередной) съезд 
Российского профсоюза работни-
ков промышленности. Делегатами от 
РОСПРОФПРОМ – Алтайский край 
были А.В. Жуков (председатель кра-
евой организации профсоюза) и С.В. 
Хотулев (председатель профкома 
«Алтайвагон»). На XV (внеочередном) 
съезде профсоюза были подведены 
итоги работы ЦК за 2018 г., утвержден 
ряд нормативных документов, изме-
нён состав Центрального комитета 
профсоюза. От Алтайского края в 
состав Центрального комитета был 
доизбран председатель самой крупной 
первичной профсоюзной организации 
РОСПРОФПРОМ – Алтайский край 
С.В. Хотулев.

С момента создания краевая 
организация Профсоюза большое 

внимание уделяла методической и 
консультационной работе в первичных 
профсоюзных организациях (ППО). 
В трёх (БПО «Сибприбормаш», «Бий-
ский льнокомбинат» и «Алтайский 
трикотаж») были проведены вне-
очередные профсоюзные конфе-
ренции по выборам председателей 
организаций.

Руководствуясь рекомендациями ЦК 
профсоюза, две ППО (БПО «Сибпри-
бормаш» и «Бийский льнокомбинат») 
с численностью членов профсоюза 
менее 500 человек и имеющие штат-
ных работников были ликвидированы 
как юридические лица, переведе-
ны на финансовое обслуживание в 
краевую организацию профсоюза, 
что позволило значительно улучшить 
финансово-экономическое положение 
профсоюзных организаций за счёт 
экономии затрат на выплату зарпла-
ты штатным работникам и налоговых 
отчислений.

В течение 2018 года проводились 
переговоры с администрациями тех 
предприятий, где сложно шла про-
цедура заключения коллективных 
договоров. В результате переговоров 
проблемы были решены, и коллектив-
ные договоры подписаны. На начало 
2019 г. во всех организациях, входящих 
в краевую организацию, действуют 
коллективные договоры.

Еще одним из приоритетных нап- 
равлений деятельности краевой орга-
низации было выстраивание рабочих 
контактов с руководителями всех 
предприятий отрасли. Это позволяло 
председателям первичных профорга-
низаций находить взаимопонимание с 
работодателями и их представителями 
по тем или иным вопросам на условиях 
социального партнёрства.

Стандарты работы

У каждой краевой организации, 
вошедшей в РОСПРОФПРОМ, до 
объединения были свои нормативы, 
стандарты и специфика в заполнении 
документации и разные сроки отчет-
ности. Для начала конструктивной 
работы новой краевой организации 
возникла необходимость обучения 
главных бухгалтеров первичных проф-                
союзных организаций с правами юри-
дических лиц и председателей ППО, 
работающих на общественных началах. 
Такой семинар был проведен, всем 
участникам мероприятия оказана по-
мощь в работе и выданы методические 
материалы, которые были разработаны 

и утверждены ЦК, по бухгалтерскому 
учёту, делопроизводству, по формам 
отчётности и т. д. Данный семинар 
позволил выстроить единую систему 
работы во всех первичных профсо-
юзных организациях.

В сентябре 2018 года прошел трех-
дневный  семинар «Современный проф- 
союзный лидер», в работе которого 
приняли участие 95 представителей из 
19 первичных профсоюзных организа-
ций края, которые впервые собрались 
в таком составе. Председатель кра-
евой организации РОСПРОФПРОМ 
Алексей Жуков сообщил: «Цель была 
познакомить их друг с другом, дать 
им время и площадку пообщаться 
ближе, обменяться опытом работы, 
рассказать о новых стандартах работы. 
У всех разные подходы в решении тех 
или иных задач, и такой живой обмен 
мнениями, знаниями и опытом порой 
дает гораздо больший результат, 
чем прослушивание лекций. Это не 
говорит о том, что лекции не нужны, 
но они всегда должны заканчиваться 
тренингами для закрепления получен-
ных знаний на практике, что и было 
сделано на нашем семинаре».

Молодежный потенциал

16 августа 2018 года в малом зале 
Дома Союзов прошло заседание Со-
вета молодёжи краевой организации 
профсоюза РОСПРОФПРОМ – Алтай-
ский край.  При подготовке к семинару 
«Современный профсоюзный лидер» 
молодежь вышла с инициативой о 

РОСПРОФПРОМ – АЛТАЙСКИЙ КРАЙ: 

Выездное совещание в первичной профорганизации «Лакаса-Тэкс» С руководством фабрики «Алтайский трикотаж» и «Лакаса-Тэкс»

Заседание президиума
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проведении командообразующих 
и интеллектуальных игр на данном 
мероприятии. Подготовку и ведение 
этого блока команда молодых взяла 
на себя и блестяще справилась с этой 
задачей. Все участники семинара с 
удовольствием и большим азартом 
приняли участие в данном блоке.

По мнению Алексея Жукова, «се-
годня молодежь предлагает нам инте-
ресные идеи по привлечению в профсо-
юз, дает советы по работе с новыми 
информационными каналами, сама 
объединяется в различные группы для 
продвижения профсоюзных идей. От-
сюда вытекает насущная необходимость 
систематически проводить молодеж-
ные семинары, форумы, спортивные 
мероприятия, дающие возможность 
активного общения. Сегодня молодежь 
видит, что её слышат, поддерживают, 
помогают реализовывать собственные 
идеи и инициативы, и отдача от такой 
взаимной работы гораздо выше, и не 
надо убеждать молодежь в нужности 
профсоюзного членства, ей интересно 
быть в профсоюзе».

Два молодых активиста краевой ор-
ганизации Профсоюза, Олег Догадов, 
представитель ППО ФКП «Бийский 
олеумный завод», и Александра Бе-
лова, представительница ППО Рубцов-
ского филиала  «Алтайвагон», прошли 
сложную, многоуровневую систему 
отбора и представляли Алтайский 
край в Пятигорске на Всероссийском 
молодежном профсоюзном фору-
ме ФНПР «Стратегический резерв 
– 2018», который проходил с 6 по 
9 декабря 2018 г. Проекты, пред-
ставленные ими на форуме, прошли 
дополнительную экспертизу в рамках 
форума и успешно реализуются.

Олег Догадов принимал участие 
в работе площадки «Профсоюзный 
лидер» на юбилейном, Х Междуна-
родном молодежном управленческом 
форуме «Алтай. Точки роста» в июне 
2018 г., где был представителем от 
краевой организации профсоюза 
работников промышленности, и по-
лученные знания и опыт стал активно 
применять в своей профсоюзной 
работе.

Информация – знание

Краевая организация профсоюза 
особое внимание уделяет информаци-
онной работе. В 2018 году стал активно 
развиваться сайт организации РОСПРОФ-                                                                  
ПРОМ – Алтайский край. На сайте ото-
бражается основная информация о 
работе краевой организации и всех 
первичных профсоюзных организаций, 
которые он объединяет. Крайком орга-
низовал выездные проверки и на основе 
полученных данных провел полный анализ 
состояния дел в области информаци-
онной работы в первичках. По итогам 
было принято решение о необходимости 
проведения конкурса на лучший макет 
«Профсоюзного уголка», который в 
дальнейшем был взят за основу для 
изготовления профсоюзных стендов 
в едином стиле. Уделялось внимание 
и сотрудничеству с краевой массовой 
газетой «Профсоюзы Алтая», которая 

ПЕРВЫЕ ШАГИ БОЛЬШОГО ПУТИ
периодически публиковала материалы 
о работе и деятельности краевой орга-
низации РОСПРОФПРОМ – Алтайский 
край и отдельных первичных организаций.

Сохраняем традиции

Каждая краевая отраслевая профсо-
юзная организация до объединения 
имела свои традиции, которые РОС-
ПРОФПРОМ – Алтайский край решил 

продолжать. С целью скорейшего 
объединения членов профсоюза было 
проведено первое культурно-массо-
вое мероприятие – летняя рыбалка, 
которое послужило началом сплочения 
единого коллектива. В проведении 
соревнований по летней ловле рыбы 
приняли участие работники большей 
части предприятий, входящих в состав 
краевой организации. На этом останав-
ливаться не стали, участие в спортивных 
мероприятиях решили продолжить и 
сделать хорошей традицией. После 
этого провели турниры по настольному 
теннису, волейболу, зимней рыбалке, 
по лыжам. После окончания каждого 
из  спортивных мероприятий проходило 
награждение победителей.

Рост профсоюзных рядов

Сейчас главная задача краевой орга-
низации профсоюза работников про-
мышленности – это работа по мотивации 
профсоюзного членства. Резервы вну-
три самой организации есть: в восьми 
первичных профсоюзных организациях 
в г. Барнауле и одной в г. Бийске (числен-
ность членов профсоюза – менее 50% 
от числа работающих). Для мотивации 
и увеличения профсоюзного членства 
был проведен ряд мероприятий:

– договорились о предоставлении 
льгот по прокату лыжного инвентаря для 
членов профсоюза и членов их семей. 
Президиумом краевой организации 
было принято решение совместно с 
ППО  г. Барнаула закупить лыжный 
инвентарь с передачей его на лыж-
ную базу санатория-профилактория 
«Барнаульского станкостроительного 
завода». Совместно краевой органи-
зацией и первичками на приобретение 
лыж было выделено 83 тыс. рублей;

– подписали договор о льготном 
посещении для членов профсоюза 
фитнес-клуба «Рельеф» в г. Барнауле и 

г. Новоалтайске, а также фитнес-клуба 
«Апельсин» в г. Бийске;

– предоставляются скидки 20% на 
курортно-санаторное лечение для 
членов профсоюза;

– ведется активное сотрудничество 
со страховой компанией по льгот-
ному страхованию недвижимости, 
автотранспорта, от клещевого энце-
фалита. В 2018 году от энцефалита 
застраховано более 10 000 членов 
профсоюза;

– для членов профсоюза орга-
низуются поездки выходного дня и 
познавательные экскурсии. Члены 
первичных профсоюзных организаций 
с помощью организации и скидок край-
кома смогли отдохнуть в курортной 
зоне г. Белокуриха, в Горном Алтае. 
Посетили с. Алтайское, где располо-
жен один из крупнейших дендрариев 
«Алтайское холмогорье». Посетили                                           
с. Полковниково и музей космонавтики 
им. Г.С. Титова. К Дню защиты детей 
организовали поездки в Новосибир-
ский зоопарк. Кроме этого, было 

организовано посещение театров в                                
г. Барнауле, в том числе и на антреприз- 
ные спектакли артистов из Москвы и 
других гастролирующих театров, были 
поездки в Новосибирский театр оперы 
и балета. Для членов профсоюза и их 
семей стоимость билета составляла 
50% от общей стоимости в кассе. 
Зимой побывали на Лебедином озере 
в с. Советское. В поездках выходного 
дня поучаствовали более 700 человек 
со всех предприятий.

Забота о здоровье

Впервые по инициативе краевой 
организации профсоюза РОСПРОФ- 
ПРОМ – Алтайский край, поддер-
жанной руководством и профкомом 
холдинговой компании «Барнаульский 
станкостроительный завод», на базе 
здравпункта предприятия был осу-
ществлен выездной осмотр членов 
профсоюза врачами-онкологами 
«Центра профилактики рака» при 
поддержке врача-фитотерапевта, 
онколога, директора фармацев-
тического завода «Гален» Сергея 
Валерьевича Корепанова. Первые 
результаты этой работы уже есть. Это 
одно из новых направлений работы 
краевой организации Профсоюза. 
Есть договоренности о проведении 

Трехдневный семинар в  санатории «Сосновый бор»

подобных обследований и на других 
предприятиях отрасли.

Добрым словом

Профсоюзная работа – это большая 
общественная нагрузка, с которой не 
каждый может справиться. Краевая 
организация профсоюза старается 
отметить ту работу, которую про-
водят в первичных профсоюзных 
организациях, отблагодарить тех, 
кто вносит свой вклад в развитие 
профсоюза. В 2018 г. члены профсо-
юза были награждены следующими 
наградами:

– Почётной грамотой краевой ор-
ганизации – 96 человек,

– Почётной грамотой  Алтайского 
крайсовпрофа – пять человек,

– Почётной грамотой Управления 
Алтайского края по промышленности 
и энергетике – восемь человек,

– Почётной грамотой ЦК Профсо-
юза – семь человек,

– Нагрудным знаком Алтайского 
крайсовпрофа – 
один человек,

– Нагрудным зна-
ком ЦК Профсоюза 
– один человек,

– Нагрудным зна-
ком ФНПР – два че-
ловека.

П о  м н е н и ю 
Алексея Жукова, 
председателя кра-
евой организации 
профсоюза РОС-            
П Р О Ф П Р О М  –                                            
Алтайский край, 
«работа Профсо-
юза многогранна, 
тут сложно сказать, 
какое из направле-

ний считается приоритетным. Все 
направления важны, и мы стараемся 
выстраивать свою работу в зависи-
мости от сложившейся ситуации. 
Первые шаги сделаны. Мы находимся 
в поиске новых форм работы, новых 
идей, мы идем на выстраивание ра-
бочих отношений с работодателями 
и в рамках социального партнерства, 
стараемся удовлетворять запросы 
времени и членов нашего профсо-
юза. А время и люди ставят перед 
нами серьезные задачи: улучшение 
жизненного уровня и рост благо-
состояния работников. От нашей 
общей слаженной работы зависит и 
будущее нашей страны, ведь боль-
шая часть наших предприятий имеет 
гособоронзаказ. Профсоюз в своей 
работе стремится, чтобы за общими 
цифрами отчетов не забывался вклад 
каждого работника в общее дело, 
чтобы работники развивались как 
профессионалы и сохраняли здоровье, 
находили время для интересного и 
познавательного отдыха в коллективе 
и вместе с семьей. 2019 год ставит 
перед нами новые задачи, которые 
мы будем решать, объединяя наши 
усилия, строить и приумножать до-
брые дела нашего Профсоюза».

Любовь НЕКРАСОВА

Обучение главных бухгалтеров



№ 4/22 февраля  2019 года «Профсоюзы Алтая»/www.алтксп.рф6

В помощь профактиву

Санаторий «Барнаульский» 
–   одна из старейших здравниц 
Алтайского края. Сегодня это 
современный климатобальнео- 
грязевый санаторий на 420 мест, 
высшей квалификационной 
категории, расположенный в 
нагорной части города Бар-
наула, на берегу реки Оби, в 
экологически чистой лесопар-
ковой зоне. В период отдыха 
вы сможете насладиться живо-
писной территорией, а ручные 
белки,  живой уголок с бурыми 
медведями и разнообразные 
развлекательные   мероприятия 
помогут в укреплении здоровья и поднимут 
настроение всем отдыхающим.

К вашим услугам современные меди-
цинские технологии лечения и диагности-
ки, опытные, высококвалифицированные 
медицинские работники. В санатории 
более 10 лет успешно функционирует 
вертеброневрологический центр, ко-
торый оказывает квалифицированную 
помощь при патологиях опорно-двига-
тельного аппарата и нервной системы.

Показания для лечения:
–  заболевания опорно-двигательного 

аппарата;

–  органов дыхания, лор-органов;
–  нервной системы, в т.ч. долечивание 

после инсульта;
–  сердечно-сосудистой системы; 
–  почек и мочевыводящих путей;
–  мочеполовой системы у мужчин;
–  желудочно-кишечного тракта;
–  эндокринологии;
–  гинекологии;
–  кожи;
–  профессиональные заболевания.

 Стоимость 1 дня для членов 
профсоюза  (проживание, питание 
и лечение) – 2640 руб.

САНАТОРИЙ «БАРНАУЛЬСКИЙ» ПРИГЛАШАЕТ 
ОТДОХНУТЬ И ПОПРАВИТЬ СВОЕ ЗДОРОВЬЕ 

т. (3852) 65-90-73
Kurort-aksp@mail.ru

Для оформления путевок также можно обратиться по адресу: 
г. Барнаул, пр. Ленина, 23, Дом Союзов, каб. 228,  

Ольга Сергеевна Бакчибаева

Отделение ПФР по Алтайскому краю 
предупреждает о распространении в 
Интернете так называемых «неофициаль-
ных сайтов Пенсионного фонда России». 

– Через сайты-двойники трансли-
руется недостоверная информация 
о пенсионных и социальных выплатах 
и оказываются сомнительные услу-
ги, – предупреждает руководитель 
группы по взаимодействию со СМИ 
ОПФР по Алтайскому краю Татьяна 
Егорова. – Узнать такие сайты не со-
ставит особого труда. В большинстве 
случаев они сделаны по одному шаб- 
лону и используют многочисленные 
заимствования с официального сайта 
ПФР (в виде скопированных элементов 
меню, разделов, видеоматериалов и 
символики Фонда). Таким образом, 
псевдосайты выдают себя за офици-
альные источники информации, пытаясь 
выглядеть правдоподобно. При этом 
даже используются не только гипер- 
ссылки, ведущие на страницы сайта 
Пенсионного фонда, но и реальные 
номера телефонов ПФР.

Вся эта лжевизуализация  служит при-
крытием сомнительных сервисов, пре-
доставляемых через подобные ресурсы. 
Плохо структурированная организация 
сайтов-подделок и наличие большого 
количества рекламных баннеров сильно 
осложняют восприятие информации. 
Делается это умышленно, поскольку 
на помощь растерявшемуся в инфор-
мационном хаосе пользователю всегда 
приходит онлайн-чат с «пенсионным 
юристом», предлагающим разобраться 
со всеми вопросами. Переписка при 

этом длится недолго, и для решения 
проблемы человеку практически сразу 
предлагается оставить контактный номер 
телефона. Через некоторое время на 
него поступает звонок с предложением 
обратиться в «правовой центр поддерж-
ки», где человеку обещают помочь с 
оформлением причитающихся выплат. 
Такая помощь, само собой, не бесплат-
на, но об этом потенциальная жертва 
«пенсионных юристов» узнаёт потом, 
равно как и о том, что обещанных вы-
плат в действительности не существует.

– Ни один из подобных сайтов не имеет к 
ПФР никакого отношения, – комментирует 
ситуацию Татьяна Александровна. – Насто-
ятельно рекомендуем нашим землякам 
не пользоваться указанными ресурсами, 
чтобы не стать жертвой недостоверной 
информации и мошеннических услуг. 

Официальную информацию обо 
всех выплатах ПФР можно получить 
на сайте Пенсионного фонда www.
pfrf.ru, а также в центре консуль-
тирования ПФР по номеру 8-800-
600-4444 (звонок бесплатный из 
всех регионов России) или через 
сервис онлайн-консультанта.

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ: В ИНТЕРНЕТЕ 
ПОЯВИЛИСЬ ФЕЙКОВЫЕ САЙТЫ ПФР

#пфралтай #ОсторожноМошенники #ПФРПредупреждает #СайтПФР

Вниманию руководителей хозяйству-
ющих субъектов, органов исполни-
тельной власти, местного самоуправ-
ления Алтайского края, профсою-
зов, специалистов по охране труда!

Приглашаем с 22 по 26 апреля 2019 
года принять участие в V Всероссийской 
неделе охраны труда в г. Сочи.

Напомним, что Неделя проводится 
в соответствии с постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 
11.12.2015 № 1346.

Цель мероприятия – пропаганда луч-
ших практик организации работ в области 
охраны труда, повышения уровня куль-
туры труда, формирования здорового 
образа жизни работников. Неделя пред-
ставляет собой глобальную дискуссион-
ную площадку, посвященную новейшим 
тенденциям и перспективам развития 
деятельности в области охраны труда, 
обеспечения безопасных условий труда 
и сохранения здоровья работающих.

Неделя включает в себя комплекс 
специализированных мероприятий (пле-

нарные и технические сессии, конфе-
ренции, симпозиумы, корпоративные 
совещания, выставки, круглые столы, 
семинары, конкурсы) по всему спектру 
вопросов в сфере охраны труда.

В работе Недели примут участие руко-
водители и представители Правительства 
Российской Федерации, Минтруда России, 
других министерств и ведомств, а также 
Генеральный директор Международной 
организации труда Гай Райдер и пред-
ставители международных организаций.

Информацию о принятом решении по 
участию, а также вопросы и предложения, 
связанные с условиями и организацией 
работы Недели, просим направлять в 
адрес контактного центра организаторов: 
8 (495) 411-09-98; е-mail: not@aetаlоn.гu.

Также просим информацию об уча-
стии направлять в адрес управления 
Алтайского края по труду и занятости 
населения на адрес электронной почты: 
trudohr@depalt.alt.ru.

УТЗН Алтайского края

V ВСЕРОССИЙСКАЯ НЕДЕЛЯ 
ОХРАНЫ ТРУДА ПРОЙДЕТ В Г. СОЧИ С 1 января 2019 года у неработающих 

пенсионеров, проживающих в сельских 
населенных пунктах и имеющих стаж ра-
боты в определенных должностях и про-
изводствах в сельском хозяйстве не ме-
нее 30 лет, страховые пенсии по старости 
или инвалидности увеличились не только 
за счет индексации, но и благодаря 25% 
надбавке к фиксированной выплате.

Для выявления граждан, имеющих 
право на данное увеличение,  Управ-
лением ПФР в городе Барнауле про- 
анализировано более 12 000 докумен-
тов в выплатных делах пенсионеров, 
проживающих в сельских населенных 
пунктах, подчиненных администрации  
г. Барнаула: 

Индустриальный район – пос. Лесной, 
пос. Пригородный, пос. Новомихайловка, 
с. Власиха, ст. Власиха;       

  Ленинский район – пос. Березовка, 
пос. Землянуха, пос. Казенная Заимка, 
пос. Научный городок, с. Гоньба;

Центральный район – пос. Бельмесе-
во, пос. Борзовая Заимка, пос. Конюхи, 
пос. Мохнатушка, пос. Плодопитомник, 
пос. Садоводов, пос. Центральный, пос. 
Черницк, пос. Ягодное, с. Лебяжье, ст. 
Ползуново.

Исключение составляет проживание 
в пос. Южный Центрального района 
г.Барнаула, не дающее право на ука-
занное повышение пенсии.

В результате более 200 человек в го-
роде Барнауле получили дополнительную 
материальную поддержку  в размере 
1333 руб. 55 коп.

Напоминаем, что Законом установлен 
срок для проведения беззаявительных 
перерасчетов – до 1 сентября 2019 года, 
с доплатой за период с 1 января 2019 
года. Если пенсионер не получит данный 
перерасчет до 1 сентября этого года, 
но считает, что имеет на него право, то 
он вправе самостоятельно обратиться в 
клиентскую службу Управления ПФР с 
соответствующими документами о стаже. 
Если обращение будет  до 31 декабря 
2019 года, указанный перерасчет будет 
проведен с 1 января 2019 года. А если 
пенсионер обратится за перерасчетом 
после 31 декабря 2019 года, тогда он 
будет произведен с 1 числа месяца, 
следующего за месяцем его обращения.

С начала 2019 года число обращений 
граждан, претендующих на данный 
перерасчет,  растет. И в результате на 
сегодняшний день количество получателей 
25% надбавки к фиксированной выплате 
в г. Барнауле увеличилось более чем на 
20 человек.

                        Управление 
Пенсионного фонда РФ

в г.Барнауле

«СЕЛЬСКАЯ» НАДБАВКА К ПЕНСИИ 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ КРАЕВОЙ СТОЛИЦЫ

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ
8-800-700-11-21 

  Алтайский крайсовпроф 
принимает звонки на «горячую линию» 

по разъяснению норм трудового 
законодательства. 

Звонок для жителей Алтайского края 
бесплатный.
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Из жизни профорганизаций

В марте Алтайский крайсовпроф про-
ведет VIII Профсоюзную открытую 
Спартакиаду работающей молодежи. 
Готовясь к этому событию, члены многих 
профсоюзных организаций стремят-
ся активизировать свою спортивную 
подготовку и войти в состав команд – 
сборных в рамках отраслевого проф- 
союза или организованных на круп-
ных предприятиях или в организациях.                                                
1 февраля руководители и активисты 
Алтайской краевой организации проф- 
союза работников жизнеобеспечения 
провели круглый стол «О состоянии 
и перспективах развития физкультур-
но-оздоровительного движения в трудо-
вых коллективах», где обсудили планы 
ближайших спортивных мероприятий.

«В оздоровлении своих работников и 
в их регулярном занятии физкультурой 
и массовым спортом заинтересован 
каждый работодатель, который стре-
мится к здоровому климату в коллек-
тиве и к высокой производительности 
труда, – уверена председатель краевой 
организации профсоюза работников 
жизнеобеспечения Людмила Нелиди-
на. – Цель нашего разговора – чтобы 
мы не в пожарном порядке готовили 
команды на различные соревнования и 
спортивные мероприятия, а чтобы это 
была плановая и постоянная работа в 
коллективах. Еще в 2011 году на подоб-
ном совещании мы решили, что каждый 
из крупных коллективов предприятий 
жизнеобеспечения возьмет на себя 
какой-либо вид спорта и будет разви-
вать именно его, будет проводить на 
своей базе краевые турниры. Сейчас 

ГОТОВЯСЬ К СПАРТАКИАДЕ, НАЧИНАЕМ ТРЕНИРОВКИ!

мы хотим этот перечень расширить, 
так как появились новые, интересные 
людям и довольно доступные массо-
вые виды спорта. Мы не располагаем 
статистикой, сколько именно физкуль-
турников в профсоюзных организациях 
нашей отрасли, но мы видим, что люди 
охотно принимают участие в спортивных 
мероприятиях, и если бы мы даже захо-
тели перестать их организовывать, нам 
этого просто не позволят сами люди, 
у которых есть стремление к нефор-
мальному общению в коллективе, в том 
числе и посредством участия в таких 
массовых мероприятиях, как зимняя 
спартакиада и туристический слет, как 
«Лига ЖКХ по боулингу». Народу это 
нравится, и мы будем продолжать. 
Нужно возрождать и многие другие 
мероприятия – краевые по отдельным 
видам спорта. Тем более что активны 
в этом плане не только барнаульцы, 
но и наши члены профсоюза в других 
городах края – например, в Рубцовске, 
Бийске, Заринске. И тем более что 
2019 год – это год 100-летия профсо-

юза работников жизнеобеспечения 
и 370-летия нашей отрасли в России; 
будем посвящать наши мероприятия 
этим значимым событиям».

Людмила Павловна отметила, что 
«не освоены пока у нас на предприятиях 
шахматы и шашки», тем не менее это 
тоже спорт, только интеллектуальный, 
и его тоже надо развивать.

В работе круглого стола также принял 
участие мастер спорта по боулингу, дирек-
тор Агентства по организации и проведению 
спортивных мероприятий «Спортивный 
офис» Артемий Филатов. «Третий год 
мы совместно с вашим профсоюзом 
организуем регулярные состязания по боу-
лингу. В этом году чемпионат будет также 
состоять из пяти этапов, завершающий 
пройдет в ноябре, с подведением итогов 
и награждением трех лучших команд, – 
напомнил он собравшимся. – Надеюсь, что 
настрой на активность в этом виде спорта 
у работников жизнеобеспечения в крае 
сохранится и даже усилится. А я во время 
первого этапа понаблюдаю за игроками 
разных команд, выявлю лидеров, и их мы 

сможем выставить на VIII Профсоюзную 
Спартакиаду либо в качестве представи-
телей команд от предприятий, либо как 
сборную отрасли по боулингу».

Также Артемий Филатов высказал 
предложение провести отдельную спар-
такиаду именно по развивающимся видам 
спорта, курирование которой он готов 
полностью взять на себя. В качестве видов 
спорта, которые нужно развивать, он 
предложил лазертаг и большой теннис, 
пояснив, что условия для тренировок по 
ним в крае есть, а сами соревнования 
можно проводить очень динамично, 
по круговой системе, и на самом деле 
обойдутся такие соревнования недорого. 
«У меня большой опыт организации таких 
соревнований, в том числе для предста-
вителей профсоюзов других отраслей, 
и недовольных не было», – заверил он.

К VIII Профсоюзной открытой Спарта-
киаде работающей молодежи, в течение 
которой пройдут соревнования по волей-
болу, боулингу, кёрлингу, настольному 
теннису и стрельбе из лука и арбалета, 
представители отрасли будут готовиться 
серьезно: принято решение в ближайшее 
время провести серию тренировочных 
занятий по данным видам спорта. Их 
цель – выявить сильнейших участников. 
Первые тренировочные занятия  наме-
чены по таким дисциплинам, как кёрлинг 
и стрельба из лука и арбалета. 

Тренировки по первому виду спорта 
уже  прошли 17 февраля в торгово-раз-
влекательном центре «Галактика», а 
по второму пройдут  3 марта в арба-
летно-лучном тире «Шервудский лес».

Татьяна ВОЛОБУЕВА

На лыжной базе «Стройгаз» 
в Барнауле 15 февраля акти-
висты-общественники Алтай-
ского геофизического заво-
да провели День здоровья.

С 13 до 18 часов тридцать 
человек, среди которых были 
члены профсоюза и активисты 
действующей при заводе обще-
ственной организации «Фронт 
нашей памяти», хорошо пооб-
щались в неформальной обста-
новке, отдохнули на свежем 
воздухе. Организаторами ме-
роприятия стали председатель 
профкома ООО «Алтайский 
геофизический завод» Николай 
Сидоров, руководители цеховых 
комитетов этой первичной проф- 
союзной организации Денис 
Очковский (механический цех) и 
Елена Митина (сборочный цех), 
а также начальник сборочного 
цеха Игорь Сорокин.

«Катались на лыжах, тянули 
канат, катались с горки на ле-
дянках – кто дальше, играли в 
настольный теннис, угощались 
шашлыком, - рассказала Еле-
на Владимировна. – В общем, 
провели этот день с пользой. 
Обсуждали и планы на ближай-

шее будущее. Как правило, 
активные люди нашего пред-
приятия занимаются и профсо-
юзной работой, и организацией 
мероприятий «Фронта нашей 
памяти». Я также вхожу в эту 
инициативную группу. Ежегодно 
в летние каникулы отправляем 
детей наших работников в позна-
вательную поездку в какой-либо 
город-герой. Как правило, едут 
школьники, начиная с 12 лет и 
старше. Обычно происходит это 
так: если из Барнаула отправ-
ляются на поезде, то обратно 
– на самолете, и наоборот. 
Уже возили их в Волгоград, 
Севастополь, Брест, теперь в 
планах Ленинград. Патриоти-
ческое воспитание ребят не 
ограничивается только этими 
дальними туристическими поезд-
ками к местам боевой славы. В 
течение года организовываем 
для них и другие мероприятия 
– например, водим по местным 
музеям, проводим различные 
конкурсы. К Дню защитника 
Отечества объявили конкурс 
рисунков».

Татьяна ВОЛОБУЕВА

Для того чтобы молодежь ра-
ботала в образовании, необхо-
дима не только материальная 
составляющая (достойная за-
работная плата), но и настав-
ник молодому специалисту в 
работе нужен обязательно! 
Несмотря на наше современное 
время, когда общение между 
людьми в большей мере осу-
ществляется через социальные 
и мобильные сети, а отношения 
стали более рациональными 
и коммерческими, ещё есть 
люди, которые протягивают 
руку помощи, открывают в тебе 
новые возможности, помогают 
и поддерживают тебя в твоих 
начинаниях и первых шагах!

Хочу рассказать свою исто-
рию встречи с моей наставницей 
в работе и не только. В 2014 
году я окончила Барнаульский 
государственный педагогиче-
ский колледж, музыкальное 
отделение. Я совершенно не 
хотела идти работать ни в шко-
лу, ни в детский сад, потому 
как зарплата небольшая, опыта 
нет, да и не престижно, как мне 
тогда казалось, в наше время 
работать педагогом. После 
окончания колледжа  пошла 
искать работу, нигде не нра-
вилось, не получалось, и вот 
судьба закинула меня в детский 
сад «Надежда». Там меня сразу 
же встретили добрая и откры-
тая заведующая и позитивная, 
очень трудолюбивая энтузи-
астка своего дела – старший 
воспитатель. После общения с 
ними появилось ощущение, что 
меня тут ждали! Конечно же, я 
устроилась на работу.

Вначале, как и в любой рабо-
те, было тяжело. Моей настав-
ницей стала старший воспитатель 
Светлана Романовна Орлова. 
Для меня был составлен план 
работы, определена страте-
гия моего профессионального 
роста. Старший воспитатель 
вводила меня в курс дела. А 
администрация детского сада 
вместе с профсоюзной органи-
зацией организовали праздник 

моего посвящения в педагоги! 
Было очень интересно: много 
конкурсов, шуточные про-
верки, клятва дошкольного 
работника и подарки.

Когда я пришла в садик, то 
думала, что немного отрабо-
таю и уволюсь. Но вот уже 
пятый год работаю в своём 
любимом садике. За это время 
Светлана Романовна стала не 
просто наставницей, но и дру-
гом, к ней можно обратиться с 
совершенно разными вопроса-
ми. Каждый раз, когда были, 
какие-то трудности в работе, 
Светлана Романовна не жалела 
меня, а так «бодрила», что 
хотелось сделать сразу всё! 
И всё как то получалось. Так 
продолжается и сегодня!

В таких профессиях, как вос-
питатель, учитель, молодым 
людям, пришедшим работать 
в образовательные организа-
ции, очень важна поддержка, 
так как мы работаем с самым 
ценным и главным – с детьми! 
Мы не производим продукцию, 
товар; мы готовим, растим и 
воспитываем наше будущее! 
Поэтому человеку важна тё-
плая атмосфера в коллекти-
ве, ощущение поддержки и 
готовности подсказать, нау-
чить, помочь! Как здорово, 
что наставничество в центре 
внимания у нас в учреждении: 
и у администрации, и у нашей 
профсоюзной организации! 
Благодаря поддержке моей 
наставницы я постоянно уча-
ствую в конкурсах различного 
уровня: профессионального 

мастерства, в конкурсах для 
моих воспитанников, а также 
вместе с коллегами участвую 
в конференциях, в работе 
методических объединений. 
Стремлюсь к тому, чтобы делать 
свою работу профессиональ-
нее и качественнее, чтобы мои 
воспитанники радовали своими 
способностям и педагогов до-
школьного учреждения, и своих 
родителей. Жизнь настолько 
динамична и интересна! Но при 
условии, что ты не в стороне 
и тебе всегда помогут более 
опытные товарищи!

После двух лет моей работы 
Светлана Романовна предло-
жила попробовать свои силы 
в повышении квалификации – 
пройти аттестацию, и у меня всё 
получилось! Теперь я не просто 
дипломированный специалист, 
а дипломированный специалист 
с первой категорией, опытом 
работы и стажем. Теперь я с 
гордостью несу свое звание 
педагог, я понимаю, что педаго-
гом быть не только престижно, 
но и интересно, и почетно! Это 
каждый день доказывают мне 
своим отношением ко мне и 
дети, и родители, и, конечно, 
коллеги! Я благодарна своей 
наставнице и руководителю за 
поддержку и опору в начале 
карьерного пути. Ведь главное 
– это выбрать правильный путь 
и не свернуть!

Алёна КРИВОНОЖКО,
музыкальный руководитель 

МБДОУ ЦРР «Д/с № 90», 
г. Барнаул

ВЫБРАТЬ ПРАВИЛЬНЫЙ ПУТЬ!ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ ДЛЯ АКТИВИСТОВ
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Зимняя спартакиада среди 
работников ООО «Газпром 
газораспределение Барнаул»  
прошла на лыжной базе Ал-
тайского государственного 
педагогического университе-
та 16 февраля. Мероприятие 
было посвящено 20-летнему 
юбилею предприятия и 10-лет-
нему юбилею его первичной 
профсоюзной организации.

Цели мероприятия   – привлечь 
работников к систематическим 
занятиям физкультурой и спор-
том, интересно организовать их 
досуг, укрепить командный и 
корпоративный дух в Обществе, 
а также выявить обладателей 
лучших спортивных результатов 
для формирования сборной ко-
манды, которая примет участие 
в будущих соревнованиях, в том 
числе и в грядущей VIII Профсо-
юзной открытой Спартакиаде 
работающей молодежи. 

Сотрудникам Общества и чле-
нам их семей в этом году дове-
лось стать участниками и болель-
щиками в состязаниях по таким 
видам спорта, как мини-футбол 
на снегу, лыжные эстафеты и 
индивидуальные лыжные гонки 
свободным стилем, стрельба 
из пневматической винтовки, 
соревнования по дартсу среди 
женщин, перетягивание каната.

Парад открытия зимней спар-
такиады начался в 11:00. На 
мероприятие прибыли команды 
из всех без исключения участков 
эксплуатации ООО «Газпром 
газораспределение Барнаул» 
– Барнаульского, Белокурихин-
ского, Бийского, Косихинского, 

Новоалтайского, Павловского, 
Первомайского, Тальменского и 
Троицкого. Также свою коман-
ду выставило на спартакиаду 
Управление предприятия. Ко-
манды прошли почетный круг 
по стадиону и снова заняли свои 
места в общем построении. 
Капитаны команд подняли флаг, 
прозвучал гимн России.

Спорт – это уникальная воз-
можность для реализации своих 
талантов и лучший способ улуч-
шать, сохранять и поддержи-
вать свое здоровье, становиться 
крепче и сильнее, – считают 
организаторы этого ежегодного 
спортивного праздника. «Не 
только это, но и все другие ме-
роприятия для коллектива мы в 
этом году будем проводить под 
флагом 20-летия предприятия. 
Оно проделало большой путь, 
и на сегодняшний день в крае 
построено более 4,5 тысяч кило-
метров газового трубопровода и 
19 газораспределительных стан-
ций. Сегодня задача – не только 
выявить сильнейшие команды, 
но и пообщаться, поделиться 
опытом, приобщить к спорту 
детей, набраться здоровья!» 
– подчеркнул генеральный ди-
ректор ООО «Газпром газо-
распределение Барнаул» Роман 
Правдин. Весь коллектив был в 
курсе, что сам Роман Валериевич 
также примет активное участие 
в Спартакиаде – выступит за 
команду Управления.

Затем слово для привет-
ствия участников соревнований, 
гостей и болельщиков было 
предоставлено председателю 
первичной профсоюзной ор-

ганизации предприятия Алле 
Ковязиной. «Приятно увидеть 
здесь наш коллектив в такой 
большом составе! За эти три 
года, в течение которых у нас 
проходят зимние спартакиады, 
мы впервые собрались все-все 
вместе. В рамках года, ставшего 
юбилейным и для предприятия, 
и для его профсоюзной органи-
зации, мы планируем провести 
немало интересных меропри-
ятий и надеемся, что вы, как и 
сегодня, примете в них самое 
активное участие. Спасибо вам 
за вашу активность и за то, что 
вовлекаете в наши мероприятия 
свои семьи, своих детей», – на-
путствовала собравшихся Алла 
Геннадьевна. А главный судья 
соревнований, председатель 
Барнаульской федерации биат-
лона Андрей Угаров напомнил 
участникам порядок состязаний, 
пожелав всем удачных стартов 
и не менее удачного финиша.

Для спортсменов и болель-
щиков в здании лыжной базы, 
как и в прошлом году, были 
подготовлены столы для чае-
пития. Кроме того, угоститься 
горячим ароматным чаем мож-
но было и возле футбольного 
поля – у полевой кухни, где в 
этом году повара снова приго-
товили вкуснейшую гречневую 
кашу по-купечески – с мясом, 
морковкой и луком.

Сразу после открытия спар-
такиады женщины отправились в 
здание базы, чтобы посостязать-
ся в дартсе: от каждой команды 
выступали по две участницы. 
Лидерами стали представитель-
ницы Тальменского участка, на 

втором месте команда Перво-
майского участка, а на третьем 
– команда Белокурихинского 
участка.

Параллельно в лесу начались 
соревнования лыжников. В лыж-
ной эстафете на 1000 метров 
среди мужчин лидировала ко-
манда Косихинского участка. На 
втором месте команда Управ-
ления, на третьем – Первомай-
ского участка.

В лыжной эстафете на 500 
метров среди женщин первое 
место заняла команда Перво-
майского участка, на втором 
– команда Управления, на треть-
ем – команда Новоалтайского 
участка.

На лыжне также была устро-
ена гонка руководителей струк-
турных подразделений. Первое 
место в ней занял, как и в про-
шлом году, Роман Правдин, 
второе место – Алексей Глад-
ких, третье – Николай Лепеткин 
(все они представляли команду 
Управления).

В лыжной гонке среди детей 
в возрасте до 10 лет самым 
быстрым оказался Глеб Яку-
шев, на втором месте Мария 
Саватеева, на третьем Марк 
Сергеев.

В лыжной гонке среди детей 
старше 10 лет лидировал Сергей 
Ткаченко, вторым пришел к 
финишу Илья Семкин, а тре-
тьей – Александра Макарова.

На базе тем временем 
прошли соревнования по стрель-
бе из пневматической винтов-
ки. Здесь лидерами в личном 
зачете стали Роман Правдин 
(Управление, первое место), 

Евгений Чумов (Троицкий уча-
сток, второе место) и Дмитрий 
Иванов (Тальменский участок, 
третье место).

В состязаниях по мини-фут-
болу, которые шли на поле в 
течение всего дня спартакиады, 
первое место заняла команда 
Барнаульского участка; на втором 
месте – команда отдельного 
подразделения этого же участка, 
представляющая поселок Юж-
ный; на третьем месте – команда 
Троицкого участка.

В завершающем и очень зре-
лищном состязании по перетя-
гиванию каната первое место 
заняла команда Косихинского 
участка, второе – Новоалтай-
ского, третье – Бийского.

Команды-призеры в отдель-
ных видах спорта награждены 
комплектами памятных медалей, 
а все дети, поучаствовавшие в со-
ревнованиях, – сладкими призами.

Ну а кубки победителей в 
общекомандном зачете по-
лучили команда Управления 
(первое место в спартакиаде), 
Косихинского участка (второе 
место) и Первомайского участка 
(третье место).

«Нам встречаться чаще нуж-
но, чтобы все мы жили дружно!» 
– слова ведущих спортивного 
зимнего праздника явно станут 
хорошим девизом для дальней-
шего неформального общения 
сотрудников этого большого 
коллектива.

Татьяна ВОЛОБУЕВА
Татьяна БАРИНОВА

В БОРЬБЕ ЗА ЮБИЛЕЙНЫЙ КУБОК


